

HANDBALL S PORT



Mädchenhandball 8/12

Ausgangssituation und Projekthintergrund

Im Zuge der Zusammenlegung der beiden Jugendabteilungen der TG Eltville und des TV Bad Schwalbach zu einer sog. Jugendspielgemeinschaft (JSG) werden die in beiden Vereinen bestehenden Jugendmannschaften zusammengeführt. Im männlichen Bereich betrifft dies die Mannschaften ab der E-Jugend (Alter: 9 bis 10 Jahre) aufwärts und im weiblichen Bereich die Mannschaften ab der C-Jugend (Alter: 13 bis 14 Jahre). Im Altersbereich von 8 bis 12 Jahren gibt es bislang noch keine Mädchenmannschaften.

Projektziel

Das Projekt „Mädchenhandball 8/12“ zielt darauf ab, im nächsten Jahr Mädchen im Alter von 8 bis 12 Jahre für den Handballsport zu gewinnen, um zukünftig auch eine weibliche E- und eine weibliche D-Jugend für den Spielbetrieb im Handballbezirk Wiesbaden anmelden zu können.

Projektnutzen

- Integration von Mädchen in den Handballsport mit allen bekannten positiven Wirkungen, die ein erfolgreiches Sporttreiben mit sich bringt, v. a. im Bereich der Steigerung des Selbstbewusstseins.
- Kooperation mit Grundschulen zielt auf Nachhaltigkeit des Projekts

Projektleitung: Jörg Schulze, Andrea Sartorius

Projektstruktur

- „Girls-Handball meets school“: Es werden „Mädchenhandball-Aktions(nachmit)tage“ an den Grundschulen in Eltville und Bad Schwalbach veranstaltet. Trainer und Trainerinnen der neuen JSG bieten altergemäße Inhalte im Bereich der allgemeinen Ballschulung und der Vermittlung handballerischer Grundtechniken an, die geeignet sind, Ballspiel talentierte Mädchen für das Handball spielen zu begeistern. Im Rahmen eines Aktions(nachmit)tages können die Mädchen das sog. Handballspielabzeichen des Deutschen Handballbundes (DHB) erwerben.
- Aufbauend auf diesen Aktions(nachmit)tage werden an den Grundschulen Handball-AG's für Mädchen eingerichtet, die einmal in der Woche unter Leitung von qualifizierten Jugendübungsleitern stattfindet.
- In den Herbstferien veranstaltet die JSG ein Handball-Camp, das einen Schwerpunkt auf die Förderung von Mädchen legt. Zeitgleich zum Handball-Camp für Jungen dient das Angebot für die Mädchen dazu, deren oft bestehende Distanz gegenüber dem im gemeinsamen Spiel von Jungen und Mädchen stattfindenden Körperkontakt abzubauen zu helfen.
- Es werden Besuche von Damenbundesligaspielen und Spielen von weiblichen A-Jugendmannschaften (Oberliga, Regionalliga) durchgeführt, um den teilnehmenden Mädchen bereits im Alter von 8 bis 12 Jahren Identifikationsmöglichkeiten mit älteren Mädchen oder mit Damen anzubieten.

Projektmittel

- Ca. 50 Softbälle (mit Ballsäcken)
- Ca. 50 Handbälle (mit Ballsäcken)
- Mehrere Sätze Leibchen
- Trikots und Hosen
- T-Shirts mit Logo „Mädchen-Handball-Power“ (o.ä.)
- Material um Koordinationstraining durchzuführen (Reifen, Schaumstoffbalken, Springseile, Koordinationsleitern, Wippbretter, Sanitätskoffer etc.)

